

# ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS



COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS

cicad

**CUADRAGÉSIMO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES**  
Del 29 de noviembre al 1 de diciembre de 2006  
Santa Cruz de la Sierra, Bolivia

OEA/Ser.L/XIV.2.40  
CICAD/INF.4/06  
1 diciembre 2006  
Original: Portugués

## **DISCURSO DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS (CICAD)**

**GENERAL PAULO ROBERTO YOG DE MIRANDA UCHÔA**

**Discurso del Señor Presidente de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD), de la Organización de los Estados Americanos (OEA),  
General Paulo Roberto Yog de Miranda Uchôa**

**40º Periodo Ordinario de Sesiones**

**Santa Cruz de La Sierra, Bolivia, 30 de Noviembre de 2006**

En el nombre del Gobierno Brasileño, tengo el honor de asumir la Presidencia de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD), tan importante agencia de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

La elección que recién participamos pone término al proceso iniciado en Abril del 2005, durante el 37º Periodo Ordinario de Sesiones realizado en Santo Domingo, República Dominicana, cuando Brasil solicitó el apoyo para su candidatura a la Vice-Presidencia de la CICAD.

Me recuerdo que en ese momento dijimos que Brasil tenía una estructura sólida institucional, en el área de reducción de la demanda y de la oferta de drogas, y que mantendría su compromiso político con el combate al narcotráfico y con todas sus manifestaciones, reiterando, así, el discurso oficial, teniéndolo como prioridad interna. Nosotros sentíamos que el momento había llegado para asumir una postura activa, visualizando la posibilidad de presidir, por primera vez, la CICAD.

Hoy tengo la satisfacción de expresar a Ustedes mis sinceros reconocimientos por su confianza que a mi país fue depositada en el ejercicio de este cargo de tan alta responsabilidad.

Tenemos conciencia del compromiso y certeza de que debemos concentrar nuestros esfuerzos en la búsqueda para fortalecer los lazos de integración y cooperación establecidos para la protección de nuestros pueblos contra el uso indebido y abusivo de drogas y el narcotráfico, en especial, en el escenario interamericano.

Nosotros creemos que el 40º Periodo Ordinario de Sesiones de la CICAD ha llegado en una ocasión especial. Desafíos y oportunidades se hacen presentes en la comunidad interamericana y, sobretudo, en la agenda antidrogas hemisférica.

Ese es el contexto. Nosotros asumimos la presidencia en un momento en que la CICAD tiene mucho a festejar por lo que ya ha logrado, aunque teniendo que preocuparse con lo que falta y que se tiene necesidad de hacer.

Por ocasión de la sesión inaugural, durante los tributos al 20º cumpleaños de la CICAD, ayer, nuestro pasado fue recordado y los puntos más importantes enfatizados. No sería oportuno por mi parte hacer un comentario más sobre el trabajo intenso que hemos hecho en estas últimas dos décadas

Es imposible escapar la noción de que Brasil es el vigésimo a ocupar este cargo. En estos años, formamos una corriente de Naciones con grandes diversidades sociales, económicas, culturales e políticas e, en conjunto, construimos una historia rellena de realizaciones. Esta Comisión tiene una historia de cumplimiento de responsabilidades asociativas e, sobretodo, con capacidad renovadora de interpretar el momento e antever el futuro e trazar nuevos escenarios.

Llegamos en la Presidencia fundamentados en las experiencias de nuestros antecesores y apoyado por una gama de países soberanos, con voluntad política determinada a compartir las múltiples inquietudes y responsabilidades relacionadas al tema de las drogas.

Por esa razón, nos sentimos estimulados a solicitar una reflexión conjunta.

Después de todas los homenajes prestados a la CICAD, ayer, nos dimos cuenta, que la Estrategia Anti-Drogas en el Hemisferio ya cumplió diez años. Los nuevos escenarios, hemisférico y regionales, son construidos frente la influencia de las coyunturas, incluyendo la global, que envuelve todos los países de nuestro planeta.

Nuestra reflexión debe observar que en los foros de las Naciones Unidas, los países miembros de esta Comisión han adelantado las nuevas etapas de análisis del fenómeno de las drogas. Como ejemplo, destacamos las Declaraciones de la Sesión Especial de la 20<sup>o</sup> Asamblea General de la ONU, de Junio de 1998.

Recuerdo, aquí, con realismo y fe, el clásico pensamiento del escritor y filósofo John Schaar, en el sentido de que *"El futuro no es un lugar para donde vamos, pero sí un lugar que estamos creando. Y el camino hasta el no es encontrado pero, sí, construido. Y el acto de hacerlo modifica la realidad de tal manera cuánto a su destino"*.

¿ Nosotros que somos los representantes de lo que parece ser una nueva generación de un nuevo tiempo, estaremos listos para los desafíos?

La respuesta es firmemente positiva si tenemos el coraje de mirar para el desconocido y, sin cualquier idea preconcebida, busquemos, en conjunto las alternativas reales de disminución del consumo y de intensificación del combate al tráfico de drogas en el hemisferio. Nuestra acción sera efectiva y grandiosa si supieramos transformar el esfuerzo solitario en el esfuerzo solidario.

Por este motivo, solicito la especial atención de todos Ustedes delegados para la importancia del tema "Diez años de Estrategia Anti-Drogas en el Hemisferio y el Plan de Acción para la Implementación: Discusión sobre la Pertinencia de su Revisión" a ser presentado por la Secretaria-Ejecutiva de la CICAD.

Entramos en otra generación, como ya les dije, tornamos maduros, las relaciones entre nuestro países y fortaleciendo los lazos que nos unen de respecto y colaboración horizontal.

Por otro lado, somos desafiados día a día por el surgimiento de nuevas drogas, nuevas formas de consumo y por la audacia y globalización de las organizaciones criminales que se dedican al tráfico.

Así, ha llegado el momento de pensarnos en el futuro, como también lo hemos hecho hace diez años.

El fortalecimiento de la CICAD, esta Comisión que nos apuntó los primeros caminos, así como el seguir delante de todos nosotros países del hemisferio, depende del contexto global, pero, principalmente, depende de nosotros, de nuestra capacidad de trabajar en conjunto y solidariamente, ampliando los diversos Acuerdos de Cooperación, hechos a partir del análisis de los escenarios y de la realidad de cada país.

A mi me gustaría aprovechar esta oportunidad para felicitar a la delegación de Colombia que ejercerá la Vice-Presidencia de la CICAD en este período. Tengo la absoluta certeza de que juntos nuestro trabajo, en la Comisión, será valioso.

A mi estimado amigo Embajador Mauricio Dorfler Ocampo de quien tuve el honor de recibir el cargo, mis sinceros cumplimientos por su laboriosa gestión y mis agradecimientos por su legado y amistad.

Mi obligación como Presidente en este momento es dar el ejemplo de brevedad, pero no sin agradecer la confianza depositada en mi País. Subrayo, aquí, nuestro esfuerzo conjunto que ha hecho, hace y hará una diferencia en la calidad de vida de nuestros pueblos.

Que Dios ilumine esta nueva fase de nuestro camino, que hemos iniciado en esta tan hermosa ciudad Santa Cruz de La Sierra.

¡Muchas Gracias!